



Precios de suscripción

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes 1'50 Ptas.
En el extranjero, un semestre 12'00
Número suelto, 10 céntimos
Número atrasado, 15

Anuncios, comunicados y remitidos á precios convencionales

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor Administrador de LA OPINION.

LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

Santa Cruz de Tenerife, Lunes 19 de Septiembre de 1904.

Puntos de suscripción

En la Administración de este Diario y en la imprenta del mismo, San Francisco, 32.

Dirjase toda la correspondencia literaria al Director á la Redacción de LA OPINION, San Francisco, 32, accesoria.

Teléfono núm. 11

EDICIONES COMPLETAS para todos los correos

LOS POBRES ANARQUISTAS

En Barcelona se ha realizado un nuevo atentado anarquista. Una bomba colocada en el Palacio de Justicia por una mano criminal ha hecho explosión, causando grandes desperfectos en el edificio y llevando la alarma, no solo á los habitantes de la culta é industriosa ciudad, sino á toda la población de España.

No ha habido víctimas por fortuna. Si las buscaban los enemigos del orden social, el acaso ha hecho que no se registre un día más de luto. Pero en cambio han conseguido que las vergüenzas que sobre España pesan subsistan, que la alarma renazca, y que los espíritus que no alardean de sensibles, piensen en si puede remediarse de una vez este constante peligro.

Tales son las hazañas del anarquismo, cuyos adeptos responden de ese modo á la campaña de equívoca justicia que en estos días precisamente se ha emprendido para poner en claro si hubo ó no martirizados por los sucesos de Alcalá del Valle. Esa leyenda negra que se ha formado alrededor de los procedimientos que se emplean con los anarquistas á quienes se sorprende en plena trasgresión de la ley, hinchada por oradores que de ello se aprovechan para hacer resaltar sus radicalismos, ó por quienes andan ganosos de una popularidad poco envidiable, basada sólo en las manifestaciones, muchas veces no probadas, de los mismos interesados, que ha trascendido al extranjero y que los anarquistas explotan para presentar á España como un país que vive en completa regresión, habría terminado ya, se hubiera desvanecido totalmente si aquí el interés común se sobrepusiera al mezquino empeño personal.

Los anarquistas, enemigos de todo y de todos, han hecho en España más prosélitos que en ningún otro país. Barcelona es uno de los viveros más fecundos para la propagación de esas ideas y allí residen los más temibles por su ilustración y por su atrevimiento. Más inconscientes, pero no de menos cuidado en otro género de procedimientos, son las masas de obreros del campo que en Andalucía tienen sembrado un constante desasosiego. Se ha podido procurar el atajo del mal buscando el modo de armonizar con disposiciones legales el mejoramiento de esos braceros con el cumplimiento severo de la ley de represión del anarquismo, que se deja sin fuerza ni vigor, por vituperable apatía de todos.

Y cuando el conflicto surge y se acude á dominarlo con el recurso de la fuerza, único de que se puede disponer, salta la compasión, más ó menos sincera, circulan por toda España las reseñas de tormentos inquisitoriales como producto de la inventiva y convertimos en mártires á los que no acaban con todos nosotros porque no pueden.

Ahora con motivo del reciente atentado de Barcelona, se volverá la oración y momentáneamente, se pedirá el aniquilamiento de los anarquistas: todo durará hasta que

á cualquiera se le ocurra escribir una carta, en que diga que no le han tratado con la mayor consideración y respeto. Entonces habrá que ser muy humanos, aunque la dinamita se encargue de disolver la humanidad.

LA TÁCTICA JAPONESA

El corresponsal del periódico *Russkoye Slovo* en el teatro de la guerra, escribe lo siguiente:

«Estábamos equivocados cuando llamábamos despreciativamente á nuestro pequeños *yaps*. Jamás ha tenido que luchar Rusia con adversarios más hábiles.

Su táctica comprende todos los sistemas modernos, adaptados estrictamente á su modo de ser. Sabiendo, por ejemplo, que su caballería es floja, jamás la hacen operar sin ir fuertemente apoyada por masas de infantería. De ello resulta que al atacar nuestra caballería tiene que habérselas con núcleos enemigos con cuya presencia no había contado.

Los japoneses efectúan sus reconocimientos del modo siguiente: en primer término, avanza una fuerza compacta de infantería, precedida por algunos pequeños destacamentos que operan unas cinco *verstas* á vanguardia. Cuando el terreno es montañoso, marchan lentamente (unas siete *verstas* diarias) atrinchando y fortificando cada paso ganado, por decirlo así. El camino seguido por los japoneses es una serie ininterrumpida de fortificaciones.

Las primeras filas de combatientes hacen fuego, y se apartan á izquierda y derecha con objeto de que avancen las filas subsiguientes y dispersen. Aquéllas vuelven á situarse á retaguardia, desempeñando el papel de las reservas.

Si las tropas de descubierta no logran contener el fuego enemigo, vuelve á repetirse la anterior maniobra.

Las marchas son efectuadas con un lujo de precauciones infinito, de tal modo que es imposible la sorpresa. No solamente emplean gran número de infantes en los servicios de vanguardia, sino que todas las columnas destinan al de flanco verdaderas cadenas de hombres que avanzan siguiendo la cresta de las montañas. Los movimientos realizados en esas condiciones, claro es que tiene que ser lentos. En cambio son seguros.»

LA GARGANTA DE LA MUERTE

EN EL PARQUE YELLOWSTONE

El Parque Yellowstone, en los Estados Unidos, que encierra tantas maravillas naturales, tiene también una garganta de la muerte. Fué descubierta en 1888 por el doctor Weed, uno de los funcionarios del servicio geológico de aquel país.

M. Weed encontró en aquella garganta cinco osos, un ciervo, varios mamíferos pequeños y numerosos insectos en estado de descomposición bastante avanzado. Ninguno de aquellos animales presentaban indicios de muerte violenta.

Era, pues, probable que su muerte fuera resultado de la acción de gases tóxicos. Diez años después, otro explorador halló los cadáveres de ocho osos; pero esto no daba la clave del misterio. Se llegó hasta á poner en duda la veracidad de los relatos. Otros emitieron la opinión de que las lluvias y las aguas de primavera purificaban por cierto tiempo la atmósfera de la garganta.

El doctor Traphagen ha visitado desde entonces varias veces la garganta y acaba de comunicar sus observaciones á la revista «Science». La primera vez encontró, como sus predecesores, gran número de cadáveres en aquel sitio y observó allí un gran desprendimiento de gas sulfhídrico.

Vió también que estos gases se desprendían de unas grietas que había en las paredes de la garganta. El aire que procedía de aquellas grietas, contenía más de un 50 por 100 de anhídrido carbónico y cerca de 1 por 100 de ácido sulfhídrico, aunque soplaban un viento bastante fuerte y encontró bastantes dificultades en sus observaciones. Son, pues, los gases que salen de las grietas, los que producen la muerte de los animales que se arriesgan á penetrar en la garganta, especialmente en tiempo de calma y cuando el viento no mezcla los gases con el aire exterior.

No se ha determinado aún en qué grado se efectúa el envenenamiento por medio del ácido sulfhídrico. Experimentos anteriores demuestran, sin embargo, que en el aire que contiene de una á tres milésimas de este gas, los animales sufren, por falta de aire, de inflamación de los pulmones y de convulsiones. La intoxicación se efectúa, sin duda, por descomposición de la sangre. No se sabe aún si el ácido sulfhídrico se vuelve más nocivo cuando está mezclado con grandes cantidades de anhídrido carbónico.

El Dr. Traphagen halló los cadáveres de tres osos, varios ciervos, tres pájaros, mariposas, moscas y larvas. La presencia de larvas muertas es muy interesante, pues permite deducir una interrupción en los efectos tóxicos de los gases. Es preciso que después de la muerte de los animales de tamaño mayor, se haya producido una especie de depuración del aire que no solo haya permitido á las moscas y mariposas depositar sus huevos sobre aquellos cadáveres, sino dejar tiempo á los huevos para que nazcan las larvas, las que á su vez fueron muertas por las emanaciones de gases. M. Traphagen encontró también moscas vivas en la garganta. Puso algunas cerca de las grietas de donde salen los gases y murieron al cabo de diez segundos. El aspecto de la garganta es especialmente salvaje é imponente. Las paredes son tan escarpadas, que casi es imposible escalarlas. Esta disposición del terreno favorece en gran manera la natural acumulación de los gases. La atmósfera de la garganta no parece obrar de una manera tan perniciosa con las personas, aunque todos los que la han visitado hayan presentado síntomas de intoxicación.

La fuga de la princesa Luisa de Coburgo

He aquí la versión enviada por el corresponsal de *Le Petit Parisien* en Viena:

«Un despacho de Alemania da como segura la noticia de que la princesa Luisa Coburgo, bu lando la vigilancia del doctor Pierson y de un empleado encargado de ese servicio, ha logrado fugarse del hotel en que residía en Elster á donde la habían trasladado durante la estación balnearia.

Parece ser que nadie se apercibió de

esa desaparición hasta hora muy avanzada de la mañana. Y solo se ha podido comprobar que la fuga debió verificarse por una de las ventanas de sus habitaciones que comunican con la calle.

Se supone que la princesa, una vez en libertad se dirigió á un sitio conve-nido de antemano, en donde la esperaba Mattaschich en persona ó un íntimo amigo de éste, y que la fuga ha debido verificarse en un automóvil que no ha podido tomar otra dirección que la de Suiza ó Francia.

La princesa tuvo la precaución de llevarse consigo todas sus alhajas.

No faltan maliciosos que pretenden que la princesa ha sido raptada por un nuevo amante, aunque tal suposición no tiene fundamento.»

Esta es la versión que el corresponsal en Viena de *Le Petit Parisien* transmite á su periódico.

Por otra parte, el corresponsal del mismo periódico en Berlín, telegrafía:

«La princesa Luisa de Coburgo, que se encontraba en Elster tomando las aguas desde hacía tres semanas, acompañada de un médico, una dama de compañía y tres domésticos, ha desaparecido.

Se cree que la princesa se ha fugado con el teniente Mataschich, y que la fuga la efectuó por una ventana.

Toda la policía ha sido puesta en movimiento para encontrar á los fugitivos, pero hasta ahora las pesquisas han sido infructuosas.»

EN PORT ARTHUR

Toma de la colina del Lobo

El corresponsal en Tokio del *Times* transmite detalles muy curiosos relativos á los combates del 26, 27 y 28 de Julio, que dieron por resultado la ocupación, por los sitiadores de Port Arthur, de la altura del Lobo. La brega fué muy empeñada y sangrienta, y la resistencia de los rusos mucho más obstinada de lo que podía inferirse de las noticias telegráficas.

El ataque del primero de los citados días fué infructuoso. Todos los esfuerzos de los japoneses para coronar la altura fueron inútiles. No pudieron pasar de la mitad de la ladera, donde se atrincharon y establecieron durante la noche.

En el ataque del día siguiente, que comenzó de madrugada, los rusos reservaron sus fuegos para el momento decisivo. Habían situado sus piezas de tiro rápido en la vertiente opuesta á la ocupada por los japoneses, y en cuanto llegaron éstos á la cima rompieron contra ellos un fuego tan terrible y mortífero que los hicieron volver de cabeza como suele decirse, á sus antiguas posiciones.

Avanzaron de nuevo los japoneses, y solo después de un encarnizado combate y de esfuerzos heroicos, ocuparon la cresta tan disputada. Entonces los rusos pusieron en movimiento sus reservas, ya previamente preparadas para ese caso, y arrancaron á los japoneses el fruto de su anterior victoria.

Visto por los japoneses que no eran bastantes las fuerzas destinadas á la operación, las aumentaron considerablemente en la noche del 26, amparados en la obscuridad, y emprendieron de nuevo el avance antes de amanecer el 27. Verificáronlo en tres columnas, que atacaron con sin igual denuedo las posiciones rusas; pero todos los esfuerzos para apoderarse de las trincheras rusas fueron tan

inútiles el día 27 como lo habían sido el día anterior. Necesitaron demolerlas literalmente á cañonazos durante buena parte de ese día y el siguiente 28, para al fin ocuparlas, forzando á los rusos á retirarse.

El dominio de la altura del Lobo dió á los japoneses grandísimas ventajas, pues obligó á los rusos á abandonar otras posiciones importantes, cuya comunicación con la plaza quedaba de hecho cortada por la presencia del enemigo en aquella otra. Así que, en la noche del 30, estaban los japoneses en posesión de varias obras avanzadas que les daban gran dominio sobre la plaza y el puerto, y que, rápidamente artilladas con cañones de sitio, hicieron molestísima á la escuadra rusa la permanencia en la rada.

El capitán del acorazado «Retvisan» fué herido hallándose á bordo de su buque.

El ministro de Marina ruso, Avellán, reconoce y así lo ha manifestado, que el fuego de la artillería japonesa de tierra fue quien forzó al almirante Vhitett á su salida del 10 de Agosto.

EL CENTRO DE LA TIERRA

Varias conjeturas han hecho los sabios acerca de la materia que constituye el centro del planeta que habitamos. La principal se motiva á que esa parte central es toda fuego, ó bien materiales ígneos en fusión.

¿Puede ser esa opinión exacta? Tenemos que la corteza terrestre y los mares ocupan la parte exterior del planeta. Los últimos no exceden, al parecer, de 9.000 metros de profundidad.

Supongamos que ese macizo donde descansan los mares sea el mismo macizo de la tierra. Tendremos entonces una costra general que rodea el planeta, de unos 9 kilómetros de espesor.

Todo lo demás constituye el misterio; á saber, todo el planeta, menos esa corteza superficial. Debajo de esa corteza creen los sabios que solo hay fuego: esas materias en ignición. ¿Y por qué? Porque cuando se hace una perforación en la tierra, se nota que á proporción que se desciende, crece el grado de temperatura.

A mi juicio, esa teoría viene á ser errónea, porque, nada de extraño tiene que en el grueso de la corteza se verifique el fenómeno; y no se trata aquí de la corteza terrestre, sino del inmenso espacio que se halla debajo de ella, espacio desconocido.

Luego, si para averiguar lo que hay en el centro del planeta, no hay más datos que lo que suministra el aumento de temperatura en las perforaciones del terreno, por ello no es posible venir en conocimiento de lo que puede haber bajo esa corteza.

La tierra y el mar no son más que una débil película que cubre el inmenso globo. Bajo esa película tiene que haber otra cosa que no sea fuego.

Aire no puede ser, ni gases tampoco, ni el vacío. ¿Pues qué podrá ser? volvamos á preguntarlo.

Tenemos que hacer deducciones. El globo se halla cubierto de agua en las tres cuartas partes de su superficie. Lo demás es tierra.

Al principio debió ser toda esa superficie sólida. Todo era tierra. Luego vinieron los mares. ¿Y cómo? Pues debieron venir por los sucesivos hundimientos de la tierra; pero no para caer en los abismos centrales del planeta, sino para hundirse sobre el macizo general de esa corteza. Así hubo mares.

Velten, cerveza francesa, la mejor que se bebe. Depósito, San José número 10

Pero ¿de dónde salieron estos? No puede explicarse ese fenómeno, sino suponiendo que, así como se iba hundiendo la tierra paulatinamente. Surgieron los mares. Luego, el centro de la tierra ha de ser de tal naturaleza. Es todo *agua salada* como la del océano, cuya agua ha de estar en comunicación con éste, de tal manera que la tierra y los mares se hallen como flotando sobre ese inmenso océano que ocupa todo el interior de nuestro planeta. De lo contrario, yo preguntaría a los sabios. ¿De dónde han salido los mares que rodean al planeta?

Carlos Reitter.

Servicio telegráfico

(DE NUESTRA AGENCIA)

Madrid 17—21

BOLSA

Deuda perpetua 4 por 100 interior, á 77'85.

Acciones del Banco de España, á 478'00.

Amortizable 5 por 100, á 97'50.

CAMBIOS

Londres, vista, á 34'77 por £.

París, vista, á 37'90 por 100 P.

Bolsa de París

Exterior Español 88'80 por 100.

Acciones ferrocarriles Norte España, 174'00.

Acciones ferrocarriles Madrid Zaragoza Alicante (Alicantes), francos 288'00.

Madrid 17—21'30

En la costa de la península Alaska ha encallado el vapor inglés mercante *Shearwater*.

La mayor parte de los tripulantes logró salvarse, no así el cargamento que se perdió totalmente.

Continúan incomunicados el anarquista Clemente Carles y el ácrata Apolo.

En Valencia, entre el elemento católico, hay excitación con motivo del acuerdo reciente adoptado por la Junta de asociados de aquella capital, suprimiendo todas las cantidades que venían figurando en el presupuesto municipal para funciones y actos religiosos.

En previsión de que pudiera haber alborotos, se han adoptado precauciones.

Tomaseti.

(Queda prohibida, conforme á la Ley, la reproducción de los telegramas que anteceden.)

Nota: Hoy no hemos recibido los telegramas que anoche debió expedirnos nuestro corresponsal. Ignoramos la causa.

COMUNICADO

Sr. Director de LA OPINION.

Muy señor mío: Me atrevo á dirigirme á V., rogándole se sirva dar cabida, en las columnas de su popular periódico, al siguiente comunicado, motivo por el cual le quedará muy agradecido su seguro s. q. s. m. b.,

Juan Limiñana.

En el núm. 3621 de su acreditado periódico he leído con sorpresa, un comunicado suscrito por el respetable y conocido comerciante de esta plaza, D. Casimiro Fernández, donde éste ponía de manifiesto los inculcables abusos y los actos de salvajismo que desde mucho tiempo á esta parte se vienen cometiendo á bordo de los vapores que hacen escala en este puerto.

Digo con sorpresa, porque aún nadie se había ocupado del asunto que impulsó al mencionado señor á darle publicidad; bien sea, porque pocos tenían conocimiento de los hechos expuestos, ó porque llegó el momento en que una persona tomase interés verdadero en concluir, de una vez, si esto es posible, con los desagradables sucesos que se desarrollan en la bahía, poniéndolos en conocimiento de quien corresponde, para que, sin contemplaciones de ningún género, impidan la continuación de tales actos, imponiendo para ello el castigo á que se hagan acreedores los que no

creen en otro Dios, más que en el derecho de la fuerza.

También he leído, Sr. Director, con gran satisfacción otro comunicado firmado por los Sres. Augusto P. de Nóbrega y Francisco Sánchez, que vió la luz pública en su ilustrado diario del 12 del presente, en el cual los *eximios autores*, se defendían *brillantemente* de los *injustos ataques* del Sr. Fernández, alegando en su defensa que D. Casimiro hacía una relación *inexacta* de los hechos en los que habían intervenido y que cinisismo, para demostrar lo erróneo de las afirmaciones del *filántropo vendedor de tabacos*, tienen la osadía de *escribir*, nada menos que un comunicado, y todo para poner la *verdad* en su lugar.

¿Pero querrán decirme esos *buenos señores* cual es el verdadero significado de la *verdad*?

Para no molestarles, distrayéndoles en sus áridas ocupaciones *periodísticas*, que de seguro, tendrán algunas, me tomo la libertad, no sin antes contar con su *venia*, de explicarles á mi modo lo que se entiende por *verdad*.

Esta no les será del todo agradable, toda vez que ellos creían á salvo su *honor* y *honradez* con los *argumentos sólidos* de su escrito.

A mí también me gusta hacer resplandecer la *verdad*; pero en la forma que yo la comprendo, y en tal concepto me expongo á las *irras* de los aludidos, manifestando con claridad y sin temor alguno, que el derroche de *inteligencia* que tuvieron la mala idea de hacer, ha resultado, indudablemente, un trabajo *improbable*, por la sencilla razón de que no contaban con mi inesperada *salida*.

Ahora que ha llegado el momento y ya que el Sr. Nóbrega y el señor Sánchez, quieren poner las cosas en su lugar, yo, aunque pobre de inteligencia, me permito ayudarles, animado de la mejor buena voluntad, sin pedirles nada en cambio, pues tengo la absoluta confianza de que el agradecimiento hacia mí no tendrá límites; pero si *fronteras*...

Me parece que me voy extendiendo demasiado sin proporcionarles ese placer á los que quieren *conocer* mis verdades ó á los que *suspiran* por ellas; como quiera que sea, voy á empezar, para satisfacer los justos deseos de unos y la natural curiosidad de *otros*.

¡Allá vá!

La autorización que dice el señor Nóbrega y el Sr. Sánchez, que les concedió el capitán del «Orellana», no la niego totalmente, pues esto nada tiene de particular, máxime cuando casi todas las Compañías de vapores permiten el tráfico á bordo, de cuyo permiso se aprovechan los citados señores, despreciando á los demás; lo que si niego rotundamente es que en dicho permiso hubiese ido envuelta la idea del exclusivismo, como determinación expresa del capitán y *secundada* por la oficialidad.

Creo, y estoy casi seguro, que la mencionada determinación del referido capitán, á quien molestó grandemente, sería á los señores Nóbrega y Sánchez, puesto que éstos, cuando no consiguen quedarse solos á bordo, emplean todos los medios que les sugiere su *privilegiado* cerebro, á fin de recabar, no de la oficialidad como pretenden hacer ver, sino recurriendo á los insultos y amenazas, hasta convertir unos y otras en atropellos de viva fuerza para quedarse, á sus anchas y poder proporcionar a la *noble* satisfacción del *deber* cumplido.

Esto es por demás escandaloso. Téngase en cuenta que los acaparadores de conciencia *tranquila*, nunca se defienden solos, siempre buscan personas honradas, que ignorando la exactitud de los hechos relatados por ellos, creen, y con razón, obrar de buena fé, contribuyendo con su influencia ó en cualquier otra forma á disminuir la responsabilidad de aquéllos que, considerándose con derecho á todo no tienen, en este caso, derecho á nada, ni siquiera á levantar la frente para protestar, con la arrogancia que saben hacerlo de las *injurias* inferidas á sus personalidades, toda vez que estos cargos *injustos*, pueden fácilmente ser comprobados, con solo presentarse en la Comandancia de Marina, donde, según sospecho, pueden aún hallarse algunas de las denuncias depositadas allí, contra los caballeros de *inimitable* conducta, por casos análogos, y por quien tiene el alto *honor* de demostrarlos con la pluma, lo que me está vedado de palabra por la *distancia* que nos separa.

Es preciso que haga constar que no soy defensor del Sr. Fernández, como pudiera creerlo algún mal intencionado; no, mi intención no lleva otro objeto más que el de añadir mis escasas fuerzas, para descorrer

el telón y presentar ante los espectadores los *artistas de fecunda imaginación* que no pierden ocasión para *granjearse* el afecto y consideración de los que les rodean.

Dos preguntas:
¿Hay ley que autorice que de los buques en cuarentena se traigan artículos que constituyen peligro para la salud pública?

¿Puede un extraño ejercer funciones de Médico de Sanidad?

Termino por hoy, Sr. Director, dirigiendo un ruego al recto Sr. Comandante de Marina ó á quien correspondiera á fin de que se abra una minuciosa información sobre los hechos denunciados y seguro estaría de que el fallo sería favorable para mí; quedando así demostrado que el artículo causa de estas líneas no es más que un *disfrás*, empleado con la *sana* intención de hacer desaparecer la pura *verdad*.

De nuevo se ofrece de V. Sr. Director, con la mayor consideración, su afectísimo S. S.

Juan Limiñana.

Santa Cruz de Tenerife, 19 de Septiembre de 1904.

Anuncios preferentes

A 10 CENTS. LINEA

Los suscriptores obtendrán una rebaja importante

Se alquila la parte alta de la espaciosa casa número 16 de la calle del Castillo. Daran razón, calle de la Marina número 1. 3.582—a

Se realizan en los Bazares Inglés é Internacional en la Plaza de la Constitución (Pajos del Casino) y en la calle de la Marina (esquina á la de San José) por el *precio de costo*, una gran partida de muebles de mimbres de varias clases, así como una gran variedad de camisas, puños, cuellos, corbatas, pañuelos de seda y demás artículos para caballeros, propios de la presente estación. 3.607-15

Huevos hermosos, frescos, á 1 peseta la docena. Nueva remesa cada semana. Venta al detall y por mayor. — 26, Doctor Allart (antes Sol).

Semilla de tomate manzana negra, en latas de 1 libra, importada directamente de los Estados Unidos.—Viuda é hijos de Aureliano Yanes.

La Relojería

de Diego P. Fernández, se ha trasladado de la calle del Castillo número 87, á la de San José número 23, donde ofrece sus servicios con todo lo relacionado á este arte. En dicho establecimiento se hacen con prontitud y esmero toda clase de composiciones, por difíciles que sean, garantizándolas. Precios económicos. 23, San José, 23. 3.628—30

NOTAS COMERCIALES

Sr. Director de LA OPINION

Muy señor nuestro: Durante la pasada semana han entrado en Liverpool procedentes de esas islas 23.280 huacales de bananas.

El mercado para este fruto en la semana anterior ha estado bastante mal, no solo por las frutas, como las ciruelas y manzanas en grandes cantidades, sino también por el gran número de maduras que hemos tenido últimamente por no poder venderlas; el mercado no tiende á mejorar, pero confiamos que esta situación no pueda mantenerse largo tiempo, pues tan pronto concluyan las maduras mejorará.

Cotizamos hoy:
Extras, de 7/6 á 8/6.
Núm. 1, de 5/6 á 6/6.
Núm. 2, de 4/1 á 5/1.
Dobles, de 5/7 á 7/1.
Sus servidores,
Hijos de Juan Rodríguez y González.
Liverpool, 30 de Agosto.

SECCION DE NOTICIAS

Estraña que en sitios tan céntricos de la población, ocurran con tanta frecuencia robos. Hace poco tiempo, en la Plaza de la Constitución, en la tabaquería «La Matilde» unos *cacos* forzaron la puerta y se llevaron lo que encontraron á mano. Ahora, en la Plaza del Teatro, esquina á la calle de Imeldo Seris, en el establecimiento de don Alvaro Lecuona Pówer, se intentó cometer otro, forzando, asimismo la puerta, pero sin que afortunadamente pudieran llevarse nada.

Es verdad que ambos hechos se cometieron de noche, pero esta circunstancia en nada aminora la extrañeza que causan.

Si los estimados lectores quieren una prueba palpable del abandono con que aquí se miran á las cuestiones más importantes como son las relacionadas, por ejemplo, con la salud pública, nosotros les podemos suministrar, esa prueba.

Hace ya 4 días por lo menos, que cerca de la Cuesta, en el talud de la carretera de esta Capital á la Laguna, hay una res vacuna, mejor dicho, los despojos del animal, en completo estado de putrefacción y apesar de que la han visto los guardias de orden público y municipales, que van en los coches del Tranvía, sin embargo, esta mañana aún permanecía en aquel sitio.

¿Que de extraño tiene, pues, que con tales focos permanentes de infección, nos visiten y tomen carácter endémico enfermedades infecciosas?

Fué en extremo considerable el número de *romeros* que concurrió á la fiesta de Tacoronte.

El tiempo se presentó un poco fresco y algo lluvioso, pero tales circunstancias no quitaron nada de la animación grande que había.

Hubo, por efecto del vino—hay que suponerlo—muchas pendercias y riñas, de la que resultaron varios heridos y contusos, de gravedad, uno.

Hemos oido que en la Laguna se proyecta contruir una plaza de toros.

Esta idea que ha sido acogida favorablemente entre las personas pudientes de la localidad, tiene ya visos de realización y al efecto parece que se piensa constituir una sociedad por acciones.

La plaza será de cemento armado y ladrillos y los iniciadores del proyecto, creen que, para el verano próximo podrá ya estar construida.

Los cigarrillos de SUSINI ya se han recibido y se hallan de venta en la tabaquería *La Flor*, de D. Angel Carrillo, plaza de la Constitución, número 11. Contiene cada cajilla una postal para el CONCURSO DE BELLEZAS.

Ha fallecido en el pueblo de Breña alta, isla de la Palma, el teniente coronel de Infantería D. Joaquín del Hoyo Gracia. D. E. P.

En atento B. L. M. nos participa el Sr. Ingeniero Jefe de la Región Agronómica de Canarias que ha trasladado las oficinas á la casa número 3 de la calle del General Antequera.

Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas á los *Discoides Pectorales Roselló*.—Caja 2 reales, frasco 6. Farmacias y Droguerías. Depósito en Canarias, Droguería de A. Espinosa, Plaza de la Constitución, Santa Cruz de Tenerife.

Nuestro colega el *Noticiero Canario* ha reproducido en su columna el bien escrito artículo «Una lectura» que nuestro compañero González Díaz tuvo la deferencia de enviarnos y publicó hace unos días LA OPINION.

Ha fallecido en la vecina ciudad de la Laguna la Sra. D. Elena García y Delgado, á cuya familia enviamos nuestro pésame.

En el número 90 de la revista madrileña *Vida Marítima*, nuestro amigo y paisano D. Antonio María Manrique escribió un artículo, extrañando que el notable escritor D. José Ricart Girald hubiese dicho en la propia revista, que eran ridículas y académicas las discusiones que habían tenido lugar respecto de la situación geográfica de Santa Cruz de Mar Pequeña; y en el número 96 de la misma revista, el señor Ricart, con la delicadeza que le es propia, aclara el sentido de las frases, volviendo á hacer algunas consideraciones acerca de Puerto Cansado (s) Mar Pequeña, que no tiene en tanta estima como nosotros, y sobre cuyo punto versó una buena parte de la conferencia que dicho señor Manrique, dió en el Ateneo de esta Capital, llamando la atención referente á los juicios que se irrogaban á este archipiélago, en el caso de que Puerto Cansado pasase á manos extrañas, pues enfrente de ese puerto corre nuestro banco de pesca, desconocido del Sr. Ricart al parecer, puesto que, por otra parte es frontero á Canarias, desde el cual pudiera hacerse á estas islas una ruinoso competencia.

En los días 23 y 24 del actual ocuparán la sagrada cátedra en la fiesta de la Punta de Arona el elocuente orador y Beneficiado de la

Catedral D. Tomás Hernández Espinosa y el ilustrado Párroco del pueblo de Arico, D. Manuel Pérez Cabrera.

El vapor *Chasna* saldrá de este puerto para el de Abona el 23, á las 7 de la mañana, conduciendo pasajeros.

Advertimos al público que para encontrar clases de calzado fino y elegante, que vayan á los ya acreditados almacenes de la *Bota de París* donde hay una existencia que pasa de los cien mil pares.

Calle de San Francisco números 18 y 20.

La trascendental novela de Eugenio Sue, *Los siete pecados capitales*, una de las más famosas creaciones de tan celebrado autor, en la cual refleja y analiza magistralmente las íntimas agitaciones del corazón humano, que al exteriorizarse producen las turbulencias de la vida ordinaria, obtendrá al fin, vertida á nuestro idioma, su merecida popularidad, gracias á la edición que de la misma ha emprendido el impresor D. Luis Tasso, de Barcelona, armonizando con tanta evidencia y hasta tal límite el buen gusto con la baratura, que sus obras anteriormente publicadas en la misma forma, esto es, por cuadernos semanales de 32 páginas y lámina de regalo, al precio de 15 céntimos cada uno, han alcanzado la más halagüeña acogida que puede dispensar el público á las ediciones que le son simpáticas.

El cuaderno primero de *Los siete pecados capitales*, con dichas inmejorables circunstancias publicadas, se recomienda, además, por su exquisita presentación, que lo hace seductivo á primera vista.

El Sr. Dr. J. Izquierdo, B. de Buenos Aires, dice: «He usado la Preparación de Wampole y grandemente satisfecho de sus espléndidos resultados de su administración á mis propios hijos, teniendo la satisfacción de haber obtenido un éxito que no había podido conseguir con otras preparaciones.»

Sección marítima

Diá 15
ENIRADA DE VAPORES
73-Bahana, inglés, de Opobo para Liverpool, á Elder.
74-Washington, italiano, de Colón para Génova, á Elder.
75-Ajuz, inglés, de Orotava para Adeje, á Wolfson.
76-Nile, inglés, de Southampton para Montevideo, á Elder.

Meteorología

Observaciones hechas á las 9 de hoy
Barómetro reducido á cero. . . 760'50
Termómetro á la sombra . . . 25'2
Tensión del vapor . . . 16'1
Humedad relativa. . . 62'4
Viento . . . S.W.
Fuerza del viento. . . 1
Cielo: parte cubierta, décimas. . 0
Temperatura máxima de ayer. . 27'5
Id. mínima de anoche . . . 19'6
Estado del mar . . . Llano
Lluvia en las últimas 24 horas milímetros . . . 0'1

Se ofrece una señorita Argentina para hacer y adornar sombreros. Canales, 49. 3.608—8

CHARGEURS REUNIS

para Dakar, Conakry, Cap-López, Gran Bassam, Cotonou, Libreville, Sette Cama, Mayumba, Grand Lahon, Loango, Barane, Bona y Matafi saldrá el 22 de Septiembre el vapor

Ville de Maceio

admitiendo carga y pasaje de primera, segunda y tercera clase.

No se admitirán notas de embarque después del día 19 á las 4 de la tarde ni serán estas entregadas sin que hayan sido satisfechos los fletes.

Agentes, HARDISSON FRERES.

Sociedad Anónima La Pesquería de Tenerife

Se pone en conocimiento de los señores accionistas de esta Sociedad, que desde hoy y de dos á cuatro de la tarde de los días no feriados, se efectuará en las oficinas de la misma Sociedad, calle de San Francisco número 61, el canje de los títulos nominativos y recibos provisionales, por los nuevos títulos al portador, siendo de cuenta de dichos Sres. accionistas, el timbre móvil de diez céntimos que ha de quedar en la matriz de cada nuevo título.

Santa Cruz de Tenerife 15 de Septiembre de 1904.—El Secretario Contador, Juan N. Perera.

Imp. de Félix S. Molowny

LAS MADRES
 debieran saber. Con la mayor parte de las niñas, sus tribulaciones proceden de la falta de nutrición, tanto en calidad como en cantidad. Hoy día se denomina esta condición por el término de Anemia; pero las palabras no alteran los hechos. Existen miles de niñas en esta condición, en cualquier edad entre la infancia y los veinte años y entre estas, las enfermedades encuentran la mayor parte de sus víctimas, pues son demasiado débiles y frágiles para resistir. Algunas de ellas están en la edad de los misteriosos cambios que conducen al completo desarrollo y necesitan especial cuidado. Muchas sucumben en este período tan crítico y la historia de tales pérdidas es la más triste en el curso de la vida. Un tratamiento conveniente podría haber salvado a la mayor parte de estos tesoros de sus padres, si las madres hubieran sabido de la

PREPARACION DE WAMPOLE
 y la hubieren administrado á sus hijas, con el resultado de que habrían llegado á ser mujeres fuertes y sanas. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Para lograr el desarrollo de niños pálidos, raquíticos y demacrados, y especialmente aquellos que padecen Anemia, Escrófula, Raquitismo ó Enfermedades de los Huesos y la Sangre, no tiene igual, pues sus propiedades tónicas son excelentes. "El Sr. Lcdo. Miguel A. Ortiz, de Habana, dice: Un deber de gratitud me hace dirigirles estas líneas para manifestarles que he usado con un éxito maravilloso su Preparación de Wampole, habiendo curado á mis hijas de enfermedades que venían sufriendo del pecho y raquitismo y con su uso los tengo con buena salud." "Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Boticas.

HEREDAMIENTO DE AGUAS de la Orotava

En Junta General celebrada por los Partícipes de este Heredamiento, se ha acordado anunciar: que se concede en renta la fuerza motriz de los saltos de agua que pertenecen al citado Heredamiento, y hasta el 20 de Diciembre próximo se admiten proposiciones, que deben dirigirse por escrito al Economo del referido Heredamiento.
 Orotava, Agosto 20 de 1904.—El Economo, El Conde del Valle de Salazar. 3.618—30

ÚLTIMA SEMANA DE VENTA del 19 al 24 del corriente

La señorita Vanderspek, domiciliada en Bruselas calle Philippe de Champagne, tiene el honor de participar al público que, habiendo fallecido su padre, que era uno de los más grandes fabricantes de casimires de Verviers (Bélgica) ella resulta la única heredera de dicha fábrica que representa un valor considerable.

Antes de morir el padre había enviado para las islas Canarias una existencia de mercancías muy importante que debía servir para montar con ella grandes establecimientos. No siendo posible efectuarse esta empresa, el director quiso arreglarse con el gobierno belga para hacer reembarcar esas mercancías á Bélgica; pero no pudiendo llevarse á cabo este arreglo, sino pagando derechos de Aduana que se pueden valorar casi en la mitad del importe de las mercancías, la dirección ha preferido hacer aprovechar á los habitantes de las islas Canarias, regalando un corte de terno á todo el que compre un terno (en corte). El director ha escogido para esta liquidación varios empleados franceses de su confianza, quienes estarán á la disposición del público en la calle de San Francisco número 22.

Las mercancías consisten en paños para caballeros, casimires de fantasía, casimires negros, diagonales Cors Krow cheviotts, lanas labradas E. E. de todos colores y calidad extra.

Estas mercancías serán vendidas con un 10 por 100 menos que al precio de fábrica, y además se regalará un corte de cualquiera de estas telas, según el valor de la compra.

Habiendo sido hechas ya numerosas demandas, las personas que deseen aprovecharse de esta ganga no deben perder tiempo, pues la venta durará muy pocos días.

Los precios están fijados por la casa. Es de todo punto inútil regatear. Precios fijos. Corte de terno completo de lana pura, 30 pesetas. Un pantalón (en corte) de regalo.

Además: cada persona que compre un terno (en corte) 50-52 pesetas en adelante recibirá un bonito terno como regalo.

Toda esta mercadería es belga y en calidad extra y garantizada, así como sus lindos colores y dibujos han sido premiados en la Exposición de París de 1900.

Interesa leerse

Pianos marca PIAZZA DE EVILLA
PAGADEROS POR MENSUALIDADES DE PESETAS 25
 Informarán calle de Pérez Galdós (antes San Lorenzo) núm. 10
 Hay pianos en depósito para la venta



EL JABON NIEL DE VACA MARCA LA GIRALDA SE COMUNICA AL CUTIS LA SUAVIDAD DEL TERGOPELO Y LA MÁS PERFECTA BLANCURA ES EL MEJOR Y EL MÁS HIGIÉNICO DE VENTA EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y PERFUMERIAS

Depositorio para las islas Canarias, Elicio Lecuona é hijo, calle del Castillo n.º 19

De gran interés ARTURO FUNES

San Francisco 3 y Flores 17
 Continúa comprando acciones de las sociedades siguientes: Progreso, Edificaciones, Puerto Franco, Empréstito municipal, etc., etc.; y VENDE en condiciones aceptables varias casas situadas en esta Capital, en punto céntrico. Igualmente se encarga de la compra-venta de fincas rústicas y urbanas que se le proporcionen. 3.625—15

HY. WOLFSON CASA DE BANCA Y CAMBIO

Compra y venta de oro. Compra y venta de giros sobre Madrid, París, Londres y otras plazas del extranjero. Demás operaciones de Banca. Horas de despacho: de 9 á 11 y de 2 á 4. Oficinas: Marina número 1.—Santa Cruz de Tenerife. 3.501

Forwood Bros & Co.
 LINE OF STEAMERS
 Para Londres, via Las Palmas el magnífico vapor

Telde
 saldrá el 23 de Septiembre de 1904.
 NOTA.—Este vapor tiene disponible mucho hueco y por tanto admitirá toda la carga que se le ofrezca.
 Agente, HY. WOLFSON.

M. Fernández Cirujano Dentista

participa al público que, durante los meses de Septiembre y Octubre trabajará tan solo hasta las once del día en su Gabinete de la calle del Norte núm. 1 y de 12 á 6 en la Laguna, Juan de Vera número 5.

EXTRACTO HENNÉ

para teñir la barba y el cabello Lo mejor hasta hoy conocido. Es tal su bondad que no es posible distinguirse del color natural del cabello.

Lo hay en negro, rubio y castaño bastando emplearlo una sola vez al mes. La persona que no quedare satisfechísima de su resultado, se le devolverá su importe.

MELÉNDEZ
 19, Cruz Verde, 21
 Sucursal en la Laguna, San Juan 1

Forwood Bros & Co.
 LINE OF STEAMERS
Itinerario para Septbr.
 Para la Madera y Londres

Vapores	Días de salida de Tenerife
ZWEENA	16 de Septiembre
TELDE	23
MOROCCO	30

Agente, HY. WOLFSON.

LA CURACIÓN DE LAS ENFERMEDADES del

ESTÓMAGO ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona
 Este preparado, elaborado á base de un riquísimo Jerez, está indicado para la curación radical de las enfermedades del estómago é intestinos.
 El ELIXIR GIOL es un digestivo completo; fortalece el estómago, facilita la digestión, corrige el vómito, diarrea y disentería, calma los dolores y flatos, hace desaparecer la presión de estómago y la neuralgia, abre el apetito, regulariza las deposiciones, cura la fetidez de aliento, ataques biliaicos y el estreñimiento, entona y fortifica á los convalecientes, corta los vómitos de las embarazadas y á la vez es un poderoso tónico muy conveniente en los casos de debilidad, anemia, etc., etc.
 En estos conceptos las empuencias médicas lo usan á diario, obteniendo con su empleo resultados sorprendentes.
 Venta: Farmacia Giol, Paseo de Gracia 4, Barcelona y en todas las buenas farmacias

SOCIEDAD COOPERATIVA

DE IMPORTADORES Y EXPORTADORES REUNIDOS
 Sindicato internacional en formación
 Oficina Central en París Rue Grange Bateliere
 Sucursal en Amberes Rue Aux Lits
 Agente general en las Islas Canarias
M. B. COLL.—Santa Cruz de Tenerife

Siendo el principal objeto de esta grande é importante Association, el facilitar cuantos medios sean posibles para efectuar negocios convenientes entre las fábricas más acreditadas de Europa y el comercio importador y exportador, tengo el gusto de informar que en esta Agencia están á disposición de los señores comerciantes, los estatutos que regirán y en los cuales se podrán examinar todos los detalles concernientes á los varios y numerosos ramos que han de ser objeto para los futuros negocios que se han de implantar brevemente.

El Sindicato se dedicará entre otros á tejidos, comestibles, objetos de quincallería, ferretería, farmacia y construcción, seguros sobre la vida, incendios y navegación, operaciones de cambio y banca, comisiones, consignaciones de buques, depósitos de mercancías, etc., etc. y atenderá cualquier empresa tenga la importancia que tuviere.

Siendo de sumo interés el que se llegue á conocer profundamente el objeto de este sindicato, se recomienda la lectura de los estatutos, donde podrán ver los señores comerciantes de las Islas Canarias, que se trata de una noble sociedad, que ha de desarrollar en inmejorables condiciones una serie de negocios importantes bajo bases económicas y de resultados prácticos para este comercio.

REFERENCIAS
 Dun & Co.—París. Miellez & Co.—Bruselas.
 Schlummelpfeng.—Berlin.
 Agence Anversoise.—Amberes.
 Vander Graff & Co.—Bruselas. Societe Generale—París
 Societe Francaise de Banques et de Depost.—Amberes

Yeoward Brothers

LINE OF STEAMERS
 PARA LONDRES
 saldrá de este puerto el 23 de Septiembre el magnífico vapor frutero

Ardeola

admitiendo la carga que se presente. Este vapor tiene excelentes comodidades para pasajeros de primera clase á los siguientes precios:
 Billete sencillo £. 6:6:0.—Ida y vuelta con la ventaja de poder regresar en cualquier vapor de la línea en el término de un año, libras 10:10:0.
 Representación de Yeoward Brother

Se alquila una casa en la Laguna calle de Santo Domingo. Darán razón Rambla Pulido 91.

Un golpe del timbre interrumpió su edificante monólogo.

Sintió abrir la puerta.

Marcela corrió á la ventana.

El conde de Mardor entraba á caballo seguido de su groom.

—Después de haberse apeado, se dirigió hacia la escalinata, subió y entró en la parte del hotel que habitaba.

Casi al mismo tiempo el ayuda de cámara llamaba á la puerta de Marcela.

—Vengo á decir á la señora condesa que el señor conde acaba de entrar,—dijo.

—Está bien.

La condesa dejó pasar cinco minutos; luego, colocándose enfrente de un gran espejo de Venecia, se compuso un rostro de circunstancias, un semblante trastornado por la indignación y la cólera, se frotó los ojos para enrojecerlos, y corrió á la habitación de su marido, cuya puerta abrió violentamente.

El conde no estaba habituado á las visitas de su mujer, visitas á las que, segun ya hemos dicho, prestaba poco interés.

Hizo un gesto de sorpresa al ver á Marcela, y sobre todo al notar á la primer mirada la alteración de sus facciones y el trastorno general de su fisonomía.

—¡Dios mío! mi querida amiga, ¿qué sucede?—preguntó tendiéndola una mano.—¿Qué quiere decir esa cara tan descompuesta?

La condesa quería llegar al fin por el camino más corto.

—¡Vengo á hablaros de una cosa grave!—le dijo.

—¡Una cosa grave!—repitió el conde, cuya sorpresa crecía.

—Extraordinariamente grave, si...

punto más alto de sobreexcitación nerviosa, y rompiendo en amargo llanto.

—Yo defendiendo la buena causa.

—¡Cuántos que defienden la buena causa son muertos!... ¡No quiero que tú mueras, Gontrán!... ¡No te batarás!...

El joven alzó los hombros.

—¡Si dejase impune al insultador, entonces sería yo el cobarde, lo sabéis muy bien!—replicó el joven con una sonrisa llena de amargura.

—¡Te digo que no te batarás!... ¡No amo á nadie más que á tí!... ¡y quiero que vivas!... ¡Ese hombre me arrastra por el lodo, y luego mataría á mi amante!... ¡Eso es monstruoso... imposible!

—Lo que pedís si que es imposible. Y si cometiera la locura de obedeceros, vos la primera me despreciaríais.

—¡Te juro que no te batarás! Estas palabras fueron pronunciadas con frenético acento y con terrible exaltación.

Sus ojos lanzaban siniestros destellos de ira. Hubiérase dicho que una especie de delirio invadía su cerebro.

Gontrán fijaba en ella sus atónitas miradas.

Al cabo de algunos minutos pareció recobrar un poco de calma.

—¿Cuándo se verificará el duelo?—preguntó.

—Mañana.

—¿Dónde?

—En la frontera de Bélgica.

—¿Tus testigos se han entendido con los de ese Ronce-ray.

—Deben reunirse hoy á las doce.

—¿En tu casa?

La Aseguradora Española

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS A PRIMA FIJA
Capital social 5.000.000 de pesetas
DOMICILIO: SANTA CRUZ DE TENERIFE
Esta compañía asegura en condiciones y á primas módicas en las Secciones de Incendios y marítimas. Para informes y mayores datos, dirigirse por carta á la Dirección General, apartado de Correos número 49, personalmente á la misma Dirección en su nuevo local social, CASTILLO, 93.

VINOS FINOS PARA MESA
TINTOS Y BLANCOS
MARTINEZ LACUESTA
HARO-RIOJA
Se sirven en barricas y en botellas. Precio al bordo Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZA
MIL PESETAS
El que presenta CABELLA de SANDALO...
Se remita por correo anticipando su valor.

HARINA
LAFTADA
NESTLE
PARA NIÑOS Y ANCIANOS.
Contiene la leche pura de Suiza.

EL PROGRESO
Sociedad de construcciones económicas
Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad se venden en pública subasta, que se verificará el lunes 26 del corriente á las dos de la tarde en la Notaría del Sr. D. Rafael Calzadilla, en las condiciones que se detallarán, las fincas siguientes:
Las casas de planta baja números 34, 36, 37, 38, 39 y 41 de la calle del Progreso en el Barrio Duggi, con 105'43 metros cuadrados de solar, construcción moderna, tienen zaguán, antes íla, sala, comedor, 3 dormitorios, cocina, aljibe, patio y escusado; la cubierta azotea de hormigón hidráulico y techo raso de cañizo forrado de yeso; los pisos de las habitaciones son de tabla de riga machihembrada y el piso del patio, de cemento. Valor de cada una, pesetas siete mil 502'20.
La casa número 40 de la misma calle igual á las anteriores, pero incluyendo la pared colindante con solar de D. Alvaro Trujillo, al oeste de dicha casa, pesetas 7.719.
La casa número 43 de la misma calle igual á las anteriores, pero incluyendo la pared medianera colindante con solar de D. Bruno Beese al oeste de dicha casa, pesetas 7.759'00.
El pago podrá hacerse al contado ó á plazos, siendo preferido el primero de estos medios; y caso de optar por el segundo no podrá exceder del término de cinco años, reservándose al mejor postor, que á juicio de la Gerencia, ofrezca condiciones más ventajosas respecto á plazos y precios de la subasta. La primera anualidad se satisfará en el acto del otorgamiento de la escritura, quedando sujetas las fincas á la responsabilidad del cumplimiento de las anualidades restantes. Sobre las cantidades que el adquirente retuviese en su poder, de las que expedirá los pagarés correspondientes, devengará la Sociedad el cinco por ciento de interés anual.
Los gastos de otorgación de escritura, derechos al Estado, etc., serán de cuenta del comprador.
Se admiten pujas á la llana.
Para optar á la subasta se necesita depositar previamente en las oficinas de la Gerencia, en metálico ó billetes del Banco de España, la cantidad que importe el cinco por 100 de la finca objeto del remate.
Las citadas casas pueden verse á cualquier hora del día.
Santa Cruz de Tenerife, 17 de Septiembre de 1904.—Los Gerentes, **Antonio García Izquierdo, Antonio Mendizábal.** 3.628—6

Se realizan á precios módicos 2.500 varas de caños de cantería de 7 pulgadas de fondo por 6 de alto, propios para conducción de aguas; puestos en el embarcadero de Abona. Para informes, dirigirse á Matías G. Molowny, en Santa Cruz de Tenerife.

Papel de hilo, blanco, rayado y cuadrulado, se vende en la imprenta de Molowny.

Tomás Alós
se ofrece al público para dar clases de solfeo, piano, instrumentos de cuerda, madera y metal en su casa calle de Consolación número 68, ó á domicilio. Precios módicos. Se copia música

Descubrimiento importantísimo. El eminente doctor Charles Lambert, de París después de un profundo estudio sobre las enfermedades venéreas y sifilíticas ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no sólo sin hacer uso del MERCURIO, sino que combate las enfermedades contraídas por el uso de dicha sustancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición solo entran hierbas minerales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes: Las Píldoras Charles Lambert, que curan las purgaciones, estrecheces de la uretra, flujo blanco de la muger, y gota militar. La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las píldoras para que la curación sea más radical y pronta. El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento, eficazísimo para la completa destrucción de todo bacilo sifilítico. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud é inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que los efectos, ó sea la purgación, haya desaparecido.
Precio de las Píldoras, pesetas 3'80 y el Elixir 3'80 De venta en Santa Cruz de Tenerife (Canarias), en la farmacia de Serra, calle del Castillo número 7. Para cualquier duda que se presente, consúltese por escrito al inventor, calle Balmes, número 106. Barcelona.

HAMILTON & C.
SANTA CRUZ
Steamers sailing from Tenerife

COMPANY	STEAMERS	DATE	DESTINATION
Unión Castle Line	Cluny Castle Galician	22 > 30 >	Cape Town
Shaw Savill & Albion C.º Ld.	Ionic	20 >	London
	Corinthic	29 >	New Zeland
The Wite Star Line	Cific Medic	29 >	London Australia
New Zealand Shipping C.º Ld.	Kaikoura Wakanui		London New Zeland
George Thompson C.º	Nineveh Moravian	24 > 19 >	London Australia
J. T. Rennie Son & C.º			
Woermann Linie	Aline Woermann Gretchen Bohlen	25 > 19 >	Hamburg West Coast of Africa
	Paranagua Petrópolis Sao Paulo		Hamburg
Hamburg S. American S. S. C.º	Guahyba	25 >	Brazil and River Plate
	Cap Verde	28 >	
	Assuan Serapis Denderah Neko Anubis		Hamburg
Kosmos S. S. C.º		20 > 27 >	West Coast of South America, to San Francisco

Se venden
educados para silla y tiro, un hermoso caballo y dos yeguas, una de éstas con una cría mular de mes y medio. Darán razón, en el Hotel Tenerife, de la Ciudad de la Laguna. 3.626—6

Los legítimos chocolateados de los RR. PP. Se venden en la imprenta de Molowny.

«Hombres débiles!»
Debilidad nerviosa y seminal
Cura positiva y permanente
Los miembros contraídos y atrofiados se engrandecen al tamaño, largura y fuerza que se les quiere dar. (Seguro eficaz é inocente. Se garantiza el éxito sexual completo.)
El salvador, aparato «vacío» desapatado del Profesor GERMAIN es la invención científica más importante del siglo. Precio franco de porte, dollars 5'00 ó su equivalente, incluyendo instrucciones completas para el uso. Pídase nuestro folleto de 64 páginas que se manda gratis y franco, bajo cubierta sencilla, por la Royal Remedies Co., Depto. 390, Boston, Mass., E. U. de A.
Huéspedes. Partes diarias del movimiento de huéspedes en las fondas y hoteles, se venden en la imprenta de Molowny, San Francisco 32.

Alrededor del Mundo
números 274 y 275, se hallan de venta al precio de veinte céntimos ejemplar, en la imprenta de Molowny, San Francisco, 32

Compañía Transatlántica
Para Santa Cruz de la Palma saldrá el día 28 el vapor **Manuel L. Villaverde**
Para Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona saldrá el 1.º de Octubre el vapor **Manuel L. Villaverde**
Admiten carga y pasajeros
Viuda é hijos de Juan La-Roche.

Elixir Estomacal
de Saix de Carlos, farmacéutico y médico. Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos. Once años de éxitos. De cuantos medicamentos se preparan para las enfermedades del estómago ó intestinos, el único que positivamente cura, es nuestro ELIXIR ESTOMACAL, hace desaparecer en pocos días el dolor del estómago, acedia, vómitos, inapetencia, diarreas, etc., etc., curando la úlcera del estómago, las dispepsias, gastralgias y catarros intestinales, favorece la secreción del jugo gástrico, normaliza las digestiones difíciles y es un tónico tan poderoso que los enfermos crónicos que lo toman, á los ocho ó diez días notan más agilidad, aumento de fuerzas y de apetito, siendo muchísimos los que han obtenido una completa curación después de 25 años de sufrimientos y sin haber encontrado alivio con ninguno de los específicos que se conocen, pues son la mayor parte calmantes y los mejores solo producen algún efecto mientras se usan. Es además, efecto seguro contra el mareo, tomando una cucharadilla de las de café momentos antes de embarcarse y después de estar á bordo repetir la dosis cada vez que se sientan náuseas. Depositario para las islas Canarias, Farmacia de Serra.

Tomás H. Murguía
SASTRE
Castillo, 4
NECESITA OPERARIAS

ANUNCIO
A LOS COMERCIANTES
É INDUSTRIALES ESPAÑOLES
Se les hace presente que constituyen una garantía para el comercio los que tienen aseguradas sus pérdidas por quiebras, suspensiones é insolvencias en la sociedad **La Unión Mercantil Española**, domiciliada en Barcelona y que á todos interesa estar clasificados en la misma, así como servirse de su información comercial. Se duplica á la vez remitan á dicha Sociedad cuantos datos tengan de malos pagadores.

—No, en la de mi adversario.
—Pues bien; yo tenía razón,—exclamó Marcela en un acceso de triunfo.—No te batirás! Yo sabré impedirtelo.
—¿Qué pretendes, pues?
—Pretendo obligarte á ceder tu puesto á otro.
—¿A quién?
—Al que solo tiene derecho y deber de vengar mi injuria. Al que sería un vil si no defendiese mi honor, pues que la mancha echada sobre este honor resalta el suyo.
¿Comprendes ahora?
—¡El conde de Mardor! murmuró Gontrán estupefacto.
—El mismo. No debe encontrarte aquí. Vete y déjame hacer.
—Pero...
—Te digo que me dejes hacer. Yo me encargo de conjurar el huracán que amenaza. El rayo caerá, pero no sobre nosotros. ¡Seré vengada y vivirás! ¡Te amo y quiero que vives!
Atrajo hacia sí á Gontrán con apasionada violencia y le dió un largo y apretado beso.
—Ahora,—añadió separándolo dulcemente de sí,—¡vete!
El hijo del duque de Hallali ponía ya el pié en la escalera del kiosko.
—Vete, pues, y espéralos... Ellos verán lo que voy á hacer. Ellos te dirán lo que he hecho...

Al atravesar el vestíbulo, dijo al ayuda de cámara:
—Avisadme en cuanto vuelva el señor conde.
Luégo se encerró en su cuarto.
Su situación le aparecía clara, y no dejaba de causarle alguna inquietud.
—Gontrán tiene mil veces razón—murmuraba con febril agitación.—Si ese duelo se verificase, el conde querría conocer la causa, y no tardaría en saberla... ¡Una vez despertadas sus sospechas, su violencia no tendría límites!... ¡Los celos le harían ver la luz, en medio de las tinieblas en que he sabido envolverle hasta el presente!... ¡Estoy seriamente amenazado...
Y se dejó caer en una butaca, reflexionando silenciosa dos ó tres minutos.
—El único medio de salvación que me queda es ir ante la tempestad;—repuso de repente.—La inspiración que he tenido es doblemente favorable.
»En primer lugar, mi marido no vacilará en creerme, porque una culpable ordinaria, no tendría el atrevimiento de obrar como yo lo voy á hacer.
»Luégo, de este golpe de audacia puede resultar para mí el mayor de los bienes... ¡la viudez!
Mientras Marcela pronunciaba estas palabras, una luz siniestra pasó por sus ojos; una infernal sonrisa crispó sus labios.
—¡Viuda!—prosiguió con ávida expresión; si me quedo viuda, ¡qué gran cambio en mi existencia!... ¡que nuevos horizontes!... ¡que porvenir!...
»¡Es preciso que mi marido se bata!... Su deber es el de sostener mi causa, puesto que su honor está en juego!... ¡No quiero que muera Gontrán!... ¡Gontrán, que me hará duquesa y millonera!...

FELISA DE ARMAS, MODISTA
Sabino Berthelot (antes Flores) núm. 18
Se venden
piezas de tea y astillas. Darán razón en la Rambla de Pulido, 41. 588—a

Consumos
Estados mensuales conformes al último modelo, se venden en la imprenta de Molowny, San Francisco, 32.

Se alquila
una sobadora para pan.
Darán razón: Rambla de Pulido n.º 41.

En la accesoria de la casa n.º 1
de la calle de la Cruz Verde, se limpian toda clase de ropas, manchas, etcétera, y se componen paraguas y abanicos, á precios económicos.

Listas para jornales
se venden en esta imprenta

EN ICOD
se vende la casa de un solo piso denominada de la Cruz, en la calle de los Reyes. Tiene agua perenne, un sitio, estanque y se halla bien conservada. Informará en dicha Villa D. José Miranda y Alfonso. 3.626—6

Madera de tea
propia para astillas ú otros usos, se vende una partida. Informarán en esta imprenta, San Francisco número 32.

(c) Ministerio de Cultura 2007